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Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

am 09.03.2018 

 

  
Ort: Selmnitzsaal (Europaplatz), Karlsruher Straße 84, 

76327 Pfinztal (Berghausen) 
 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 
 

17:40 Uhr 

 
Anwesende Personen 
 Vorsitzende/r:  
  Bodner, Nicola  
 Ordentliche Mitglieder:  
  Gegenheimer, Thomas  
  Herb, Artur  
  Hörter, Frank  
  Hruschka, Andreas  
  Kirchenbauer, Achim  
  Klingmüller, Charlotte  
  Konstandin, Angelika  
  Kunzmann, Reiner  
  Lüthje-Lenhart, Monika  
  Möller, Eva  
  Niebel, Karl-Peter  
  Rahn, Klaus-Helimar  
  Reeb, Tilo  
  Rendes, Markus  
  Ringwald, Markus  
  Rothweiler, Edelbert  
  Schaier, Barbara  
  Schneider, Birgit  
  Vogel, Roland  
 Verwaltung:  
  Kröner, Wolfgang  
  Sturm, Thomas  
 Ortsvorsteher/in:  
  Oberle, Gebhard  
 
Nichtanwesende Personen 
 Ordentliche Mitglieder:  
  Elsenbusch-Costerousse, Dagmar  
  Gutgesell, Andreas  
  Vogt, Thomas  
 Verwaltung:  
  Knobloch, Günter  
  Müller, Rüdiger  
  Renz, Uwe  
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1. Ordnungsgemäße Einladung erfolgte am 27.02.2018. 
2. Ortsübliche Bekanntgabe im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde er-

folgte am 08.03.2018. 
3. Beschlussfähigkeit war gegeben, da 20 von 23 Mitglieder anwesend waren. 
4. Als Urkundspersonen wurden bestimmt:  

   Gemeinderat Kirchenbauer, Achim 
   Gemeinderätin Konstandin, Angelika 
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T A G E S O R D N U N G 
 

1.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-
wohner 

  

   
2.  Forsteinrichtungsplanung Zeitraum 2018-2027 

Bericht über den Betriebsvollzug Zeitraum 2008-2017 
- Beratung und Beschlussfassung 

BV/001/2018 

   
3.  Mitteilungen der Bürgermeisterin   
   
4.  Mitteilungen und Anfragen aus dem Gremium   
   
5.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-

wohner 
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Vor der Sitzung fand ein ca. 1,5 stündiger Waldrundgang im Bereich des Söllinger Naturfreundehau-
ses statt. Bürgermeisterin Bodner konnte hierzu neben den Akteuren des Forstes auch den Vertreter 
der Jäger, Herrn Remmele, und eine stattliche Anzahl von Gemeinde- und Ortschaftsräten begrüßen. 
Wie üblich wurden an verschiedenen Waldbildern entsprechende Erläuterungen gegeben. 
 

Die öffentliche Sitzung begann um 17.00 Uhr. 

 
1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Es lagen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
2. Forsteinrichtungsplanung Zeitraum 2018-2027 

Bericht über den Betriebsvollzug Zeitraum 2008-2017 
- Beratung und Beschlussfassung 

 
Der Forsteinrichter der Forstdirektion Freiburg, Herr Bernhard Koch, berichtete über seine Tätigkeiten, 
welche zur Erstellung der Zehnjahresplanung erforderlich waren und durchgeführt wurden. Unterstützt 
wurde er in seinen Ausführungen von MitarbeiterInnen sowie Herrn Rupp vom Landratsamt und Re-
vierförster Köpf. 
Seine Ausführungen sind in der Kurzfassung der Forsteinrichtungsplanung 2018-2027 dargelegt. Die-
se liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Bürgermeisterin Bodner bedankte sich für die Erstellung der Planung und die aufschlussreichen Aus-
führungen während des Rundganges und in der Sitzung. Der Forstbereich sei damit für die kommen-
den Jahre gut aufgestellt, stellte sie zusammenfassend fest. 
 
Gemeinderat Dr. Rahn attestierte ein rundes Konzept, welches auch dem Naturschutz in Bezug auf 
Vielfalt und Artenvielfalt Rechnung trägt. Er bat darum die Karten digital zu erhalten. 
 
Gemeinderat Kirchenbauer sagte, dass die Erholungsfunktion über den wirtschaftlichen Interessen 
stehe und ein gesunder Wald -auch für die Wassergewinnung- wichtig sei. 
 
Gemeinderätin Schneider schloss sich dem Dank an und bestätigte, dass der Wirtschaftsfaktor in die-
sem Bereich zweitrangig sei. Sie erkundigte sich nach Stillegungsflächen. 
 
Auf Rückfrage von Gemeinderat Dr. Vogel wurde bestätigt, dass sich die Aufforstungskosten erhöhen 
werden. Dies geschehe zu Gunsten der Artenvielfalt. 
 
Abschließend stellte Bürgermeisterin Bodner fest, dass das Zusammenspiel Forst-Jäger-BUND in 
Pfinztal ausgesprochen gut funktioniere und dies durchaus keine Selbstverständlichkeit sei. 
 
Seit Jahren ist das sogenannte „Holzkartellverfahren“ ein kommunalpolitisches Thema. Nach entspre-
chenden Gerichtsurteilen muss die bisherige Organisation überdacht und neu aufgestellt werden. 
 
Herr Rupp vom Forstrevier Süd konnte hierzu mitteilen, dass ein weiteres Urteil am 10.04.2018 erwar-
tet wird und bereits Überlegungen für eine Neuausrichtung angestellt wurden. Welche Rechtsform 
letztlich gewählt werden soll/muss, ist noch nicht festgelegt. Der Landkreis wolle aber das gemeinsa-
me Dach der Waldbesitzer bleiben. Zu beachten wird auch sein, wie sich dies auf die Kostensituation 
auswirkt.  
 
Beschluss: Die Forsteinrichtungsplanung 2018 bis 2027 wird beschlossen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
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3. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
Es lagen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
4. Mitteilungen und Anfragen aus dem Gremium 
 
Es lagen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
5. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Es lagen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 

 

 
 
Die Vorsitzende  Die Urkundspersonen  Der Schriftführer 
 
 
 

  
 
 

  
 
 

Nicola Bodner 
Bürgermeisterin 

 Kirchenbauer, Achim 
Gemeinderat 

 Wolfgang Kröner 

   
 
 

  

  Konstandin, Angelika 
Gemeinderätin 

  

 
 
 
 
Anlage: Kurzfassung der Forsteinrichtungsplanung 2018-2027 
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